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NOVA REFORMA

Juiz eleitoral diploma prefeito Guilherme Guimarães, 
vice Otávio Rocha, e vereadores de Montes Claros

REGIONAL 9

ESPORTE 11ESPORTE 11

CIDADE 6

Minas Gerais fica com o 
segundo lugar nacional 
em número de inscritos 
no Enem para Pessoas 
Privadas de Liberdade

Homem contrata
serviço de taxista até 
Pirapora, rouba veículo, 
e promete devolver se 
a vítima não acionar a 
polícia

Carne na cesta básica, remédios 
isentos e armas taxadas

Inscrições para curso EAD gratuito de Agente de 
Desenvolvimento Socioambiental do IFNMG 
terminam neste sábado, (14)

 

O Instituto Federal do Norte de Minas Gerais (IFNMG) 
inscreve, até 14/12/2024, candidatos ao curso de Agente de 
Desenvolvimento Socioambiental, ofertado na modalidade a 
distância. Ao todo, são oferecidas 347 vagas para o curso, 
com previsão de início das aulas em fevereiro de 2025. O 
processo seletivo é regido pelo Edital nº 1029/2024

O verão, conhecido por suas temperaturas ele-
vadas e dias mais longos, chega oficialmente no dia 
21 de dezembro de 2024, e se estende até 20 de 
março de 2025. Além de ser a temporada preferida 
para viagens e lazer, é também o momento de redo-
brar os cuidados com a saúde, cuidados e a beleza 
da pele

DIVULGAÇÃO

Cuidados essenciais para aproveitar o 
Verão com saúde e bem-estar

Com mais de 1.500 
inscritos, Seletiva do MOC 
Vôlei busca novos 
talentos nos dias 13 e 14 
de dezembro

Nesta segunda-feira (9), o relator da reforma tributária, senador Eduardo Braga (MDB-AM), apresentou seu parecer à Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado, marcando mais um passo importante no processo de revisão do sistema 
tributário brasileiro

DIPLOMAÇÃO

1° Jogo da Solidariedade 
terá ex-atletas 
profissionais, artistas e 
personalidades de 
Montes Claros

Na manhã da ultima quarta-feira, 11 de dezembro, foi realizada a cerimônia 
de diplomação dos vereadores eleitos e reeleitos para o próximo pleito de 
Montes Claros. O jornal Gazeta Norte Mineira esteve presente no evento e na 
oportunidade, entrevistou algumas das ilustres figuras presentes. 

CIDADE 6



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quinta-feira, 12

A importância do eucalipto para o 
Semiárido Norte-Mineiro

Contrato temporário de trabalho: Uma alternativa 
legal para milhares de trabalhadores brasileiros
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Em meados dos anos 70, ocor-
reu a implementação de programas 
de estímulo à monocultura na re-
gião do Norte de Minas Gerais. Na 
época, essa iniciativa do governo 
mineiro, buscava promover a ge-
ração de emprego e renda em uma 
região, que era tida como pobre e 
subdesenvolvida, fator que nos mo-
tivou a buscar conhecer um pouco 
mais sobre esse importante setor 
produtivo, uma vez que possibili-
tou não só a geração de emprego e 
renda, mas conteve também o êxo-
do rural em massa. 

POVO SOFRIDO
Mesmo passados 50 anos e 

diante de tantos avanços, o nosso 
povo ainda clama por um pedaço 
de chão.

Por não conhecermos profun-
damente o processo de refloresta-
mento e não temos tido as informa-
ções corretas e necessárias sobre o 
assunto, onde tudo era baseado em 
relatos de ONGs, sindicatos e de 
ativistas, que supostamente se di-
ziam defensores do meio ambiente, 
acabamos nos deixando enganar, 
acreditávamos, que o cultivo da 
monocultura era de fato um grande 
vilão para a nossa região. 

Hoje, com o advento da inter-
net e a informação em tempo real, 
constatamos a imensa injustiça im-
putada a este setor produtivo. 

Após buscar conhecer de perto 
as particularidades do Agro, con-
seguimos identificar as consequ-
ências causadas outrora, contudo, 
descobrimos também as impac-

tantes transformações e benefícios 
na vida de centenas de famílias e 
dos diversos municípios do sertão 
norte-mineiro, principalmente na 
região do Alto Rio Pardo, área pro-
tagonista de diversos conflitos.

A busca pela informação nos fez 
entender e testemunhar a grande 
potencialidade produtiva e os be-
nefícios do setor florestal, em dias 
atuais, de suma importância para o 
desenvolvimento socioeconômico 
do Norte de Minas.  

O eucalipto não é apenas carvão 
ou a madeira da construção civil. 
Ele é também insumo para diver-
sas atividades e produtos, inclusive 
para a indústria farmacêutica. Sem 
contar que as nossas florestas são 
importantes sequestradoras de car-
bono. Portanto, amplamente sus-
tentáveis!

Estivemos percorrendo o Alto 
Rio Pardo, região que concentra o 
maior volume de florestas de eu-
calipto em Minas Gerais. Visitamos 
comunidades, fizemos registros e 
colhemos importantes depoimen-
tos de sertanejos. Pessoas simples, 
que praticamente passaram a vida 
inteira sobrevivendo apenas desta 
atividade nos grotões das gerais.

Muitas crianças, cresceram ven-
do os pais envolvidos nesta árdua 
e difícil tarefa, de fazer o plantio de 
mudas, o corte das árvores, a carbo-
nização da madeira, ou até mesmo 
sob um sol escaldante no carrega-
mento de caminhões. Tudo isso, 
para garantir o alimento na mesa da 
família e os estudos dos filhos. 

Em uma época difícil, onde a in-
formação chegava sempre com me-
ses de atraso, a vida do desse povo 
guerreiro sempre foi de muitas ba-
talhas. Mas ainda assim, com todas 
essas dificuldades, várias famílias 
conseguiram formar seus filhos; 
agrônomos, advogados, professo-
res e até médicos. 

Em dias atuais, principalmente 
com o avanço da tecnologia e as 
novas técnicas de manejo, a reali-
dade é outra. Apesar dos impactos 
causados no início do eucalipto, 
por falta de conhecimento e tecno-
logia, hoje, a silvicultura é uma ati-
vidade amplamente necessária para 
o desenvolvimento da nossa região. 
Mas que infelizmente, a população 
sertaneja ainda tem que lutar pela 
titularização de terras, enfrentando 
preconceitos e ampla perseguição. 

Portanto, as informações que 
ONGs e sindicatos tentam o tem-
po inteiro implantar na mídia, são 
levianas, maldosas e cruéis. Entre-
tanto, buscam defender apenas os 
interesses de grupos políticos e do 
capital estrangeiro, das multinacio-
nais.

Com isso, criam narrativas na 
busca de promover sentimento de 
revolta na sociedade, implantando 
falsas informações contra o nosso 
humilde povo sertanejo. 

Para eles: plantações e desenvol-
vimento lá, preservação e retroces-
so aqui. 

Vale ressaltar: a população que 
vive encrustada nos grotões das ge-
rais, sempre foi esquecida, abando-

O contrato temporário tem ra-
ízes históricas. As duas grandes 
guerras exigiram esforços colossais 
de reconstrução e refazimento das 
nações, e, primeiramente, nos Esta-
dos Unidos, e logo após na Europa, 
essa modalidade contratual se dis-
seminou.

O contrato temporário ganha 
destaque no fim do ano, tornan-
do-se palco de análises diversas em 
razão da necessidade de preencher 
milhares de vagas de emprego no 
Brasil que são sazonais, seja em 
atividade-fim ou atividade-meio. O 
natal sempre ocasiona uma maior 
intensificação nesse modo de con-
tratação e gera muitas novas posi-
ções.

Essa modalidade de contrata-
ção movimenta a economia brasi-
leira e gera empregos em setores 
essenciais, como a indústria, o 
comércio, o varejo e os serviços. 
O avanço da legislação já permite 
que as posições para trabalhadores 
temporários também estejam na 
atividade-fim. Dessa maneira, não 
são apenas os serviços periféricos e 
não essenciais que podem oferecer 
posições para trabalho temporário, 
mas também posições em atividade-
-fim da empresa.

Sabemos que, e é princípio basi-
lar do Direito do Trabalho, o salário 
tem natureza alimentar e essa fonte 
de sustento tem tirado da pobreza 
milhares de trabalhadores pelo Bra-
sil, todo ano, sobretudo nessa fase 
do ano.

Essa modalidade de contratação 
tem previsão legal na antiga Lei 
6.019/74, cujos dispositivos foram 
alterados pela Lei 13.429/17. Em 
seu artigo 2° assim está conceitua-
do: “Trabalho temporário é presta-
do por pessoa física, contratada por 
uma empresa de trabalho tempo-
rário que a coloca à disposição de 
uma empresa tomadora de servi-
ços, para atender à necessidade de 
substituição transitória de pessoal 

permanente ou à demanda comple-
mentar de serviços.”

Já no parágrafo 2°, do artigo 
3°, o legislador explica: “Conside-
ra-se complementar a demanda 
de serviços que seja oriunda de 
fatores imprevisíveis, ou, quando 
decorrente de fatores previsíveis, 
tenha natureza intermitente, peri-
ódica ou sazonal. Daí já se vê que 
o legislador limitou as hipóteses de 
trabalho temporário. São somente 
duas, limites claramente delinea-
dos, para evitar o desvirtuamento 
dessa Lei e da sua finalidade, que é 
a contratação para atividades com-
plementares. Além disso, destaca-se 
a importância de uma agência inter-
mediadora, no caso, a empresa for-
necedora de mão de obra, sempre 
atuando entre o contratante da mão 
de obra e o trabalhador. Destaco 
que são as empresas intermediado-
ras que remuneram o trabalhador 
inserido na empresa tomadora.

De acordo com o artigo 10 da re-
ferida Lei, esses contratos têm dura-
ção de 180 dias e podem ser esten-
didos por mais 90 dias. Lembrando 
sempre que, no caso de serviços de 
natureza sazonal, não duram para 
sempre, por isso é importante que 
os empresários estejam atentos a 
esse aspecto, que é realmente da es-
sência da contratação. Importante 
destacar que, se a empresa interme-
diadora deixar de pagar os salários, 
a contratante dos serviços pode ser 
responsabilizada subsidiariamente.

Observa-se que, se for desvirtu-
ado o objetivo fulcral desse tipo de 
contratação - que é o atendimento 
de necessidade transitória - o con-
trato pode ser declarado nulo pela 
Justiça do Trabalho, reconhecida 
a fraude e declarado o vínculo de 
emprego direto e permanente com 
o contratante dos serviços. Esse é 
o entendimento predominante em 
várias decisões do TST.

Esse tipo de contrato tem como 
objetivo a contratação de mão de 

obra temporária. Essa é a essência 
da contratação e seu espírito. Em-
presas vivem momentos específi-
cos, como licenças- maternidade, 
férias e períodos sazonais, como é 
o caso do Natal, que gera demandas 
muito específicas. Essas demandas, 
como, por exemplo, as exigências 
do mercado, acima do normal, jus-
tificam esse tipo de contratação. E 
sempre é preciso relembrar a im-
portância de que a contratação seja 
feita através de uma agência qualifi-
cada junto ao MTB (Ministério do 
Trabalho e Emprego).

O contrato temporário é diferen-
te do contrato por prazo determina-
do. Além do prazo de sua duração, 
como já disse, a natureza essencial 
do contrato temporário é a subs-
tituição de pessoal permanente e 
quando há demandas pontuais. 
Tem como base legal a Lei 6.019/74. 
Convém salientar que os contratos 
de trabalho, por sua natureza, têm 
duração por prazo indeterminado 
e, assim, essa modalidade de con-
tratação é uma exceção à regra vi-
gente no Direito do Trabalho, pois 
os contratos são feitos “para durar”.

Para os empresários, trabalha-
dores e interessados em geral, é 
importante saber que o contrato 
temporário não se confunde com 
o contrato por prazo determinado 
(este é celebrado diretamente com 
o patrão e o colaborador sabe de 
sua duração, que é de no máximo 
2 anos, além da questão de seu 
regramento, que é completamente 
diferente).

Uma das maiores relevâncias é 
destacar que o trabalhador contra-
tado pelas regras da Lei 6.019 tem 
direito à remuneração equivalente 
à dos demais colaboradores da em-
presa, onde realiza o serviço. Além 
de jornada de 8 horas, seguro con-
tra acidente de trabalho, RSR e fé-
rias proporcionais. Além disso, tem 
direito a uma indenização no caso 
de demissão sem justa causa, ou an-

tes do prazo de 1/12 do pagamento 
recebido. É claro que tem direito a 
vale- transporte e é sempre anotado 
na carteira. PIS, FGTS, férias pro-
porcionais. Não tem direito a segu-
ro-desemprego e à indenização de 
40% sobre o FGTS (exceto se des-
cumprido o prazo de sua duração). 
Ele não soma cotas de pessoas com 
deficiência ou aprendizes e, como 
já dito, não gera estabilidade para 
as gestantes.

A empresa que faz o agencia-
mento do trabalho temporário é 
denominada ETT. O contrato ce-
lebrado pela empresa de trabalho 
temporário e a tomadora de servi-
ços, será celebrado por escrito e o 
contrato deverá registrar sempre o 
prazo da duração da prestação de 
serviços e o motivo justificador da 
demanda de trabalho temporário.

No nosso entender, existem inú-
meras vantagens do trabalho tem-
porário. Além de a contratação ser 
mais simples do que para os candi-
datos que chegam pelo regime da 

CLT, as vantagens para os empre-
sários e patrões são enormes, pois 
esse contrato não gera vínculo de 
emprego e não se aplicam a ele as 
regras do contrato de experiência. 
Além disso, o trabalhador só pode 
ser colocado na mesma empresa e 
ser temporário com intervalo de 90 
dias, caso contrário, poderá ser de-
cretado vínculo. Ou seja, 180 dias 
podem ser prorrogados por mais 90 
dias, se o contratante justificar ex-
pressamente as circunstâncias que 
se mantiveram e exigem a perma-
nência desse trabalhador temporá-
rio, com uma pausa obrigatória de 
90 dias. Além disso, o colaborador 
pode ter acesso a novas oportuni-
dades em outras organizações inte-
ressadas.

É um contrato dinâmico, com 
flexibilidade em sua duração, sem 
multa de encerramento. Não se 
aplica a ele estabilidade provisória 
no caso de gestante. Serve para 
substituição ágil de pessoal efeti-
vo, permite contratação em larga 

escala. Além disso, representa ve-
locidade e economia na contrata-
ção, relembrando que deve ocorrer 
sempre através de agência autoriza-
da pelo governo federal. É uma boa 
oportunidade de conhecer novos 
talentos. Acho excelente, porque 
inclui as mulheres no mercado de 
trabalho, já que uma das maiores 
dificuldades são os aspectos ligados 
à maternidade.

Como tudo tem dois lados, o 
contrato temporário, pela curta du-
ração, não gera grande engajamen-
to, pela falta de motivação dos con-
tratados. Ademais, há uma maior 
taxa de turnover, treinamento redu-
zido, menor estabilidade e salários 
e benefícios ativos - enquanto o 
contrato estiver ativo - não havendo 
direito ao seguro- desemprego, que 
tem importante função social.

Para os trabalhadores, vai aí uma 
dica: o trabalho temporário não 
suja a carteira, pelo contrário, é um 
trabalho a mais e, portanto, visto 
como uma experiência extra!

nada e submetida à uma vida de de-
sigualdade social. Privados dos seus 
direitos e submetidos ao perverso 
assistencialismo político. Falta res-
peito para com o nosso povo. Povo 
este, que sempre viveu dominado 
pelo sistema e no cabresto de po-
líticos aproveitadores e corruptos.

Por cá, esses pequenos produto-
res já não querem mais ficar presos 

as falsas promessas e na dependên-
cia da cesta básica. Não aceitam 
mais a implantação de tantas re-
servas ambientais e comunidades 
tradicionais. 

O que a população sertaneja 
quer de fato e de direito, é o aces-
so à terra, a titularização das suas 
propriedades, querem as garantias 
necessárias para fazer brotar deste 

solo semiárido, o sustento para a 
família e a esperança de dias me-
lhores!

Mas o passe gratuito já não es-
tava instituído há anos? Como fun-
ciona esse sistema? Na pandemia da 
Covid-19, o município também fez 
repasse para esse Consórcio, que 
inclusive oferta um péssimo serviço 
para os usuários.
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Comissão de Saúde realiza audiência para 
discutir projeto de construção do novo 
Complexo de Saúde da Fhemig

Governo de Minas premia escolas destaques 
de 2024 no programa Jovens Mineiros 
Sustentáveis
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sembleia Legislativa do Estado de 
Minas Gerais (ALMG), presidida 
pelo deputado estadual Arlen San-
tiago, promoveu, na quarta feira, 
4/12, uma audiência pública para 
discutir a parceria público-privada 
para estruturação e modelagem 
do novo Complexo Hospitalar da 
Fundação Hospitalar do Estado de 
Minas Gerais (Fhemig), bem como 
o novo Laboratório Central de Saú-
de Pública de Minas Gerais (Lacen/
MG).

A reunião contou com a parti-
cipação da presidente da Fhemig, 
Renata Ferreira Leles Dias; a pre-
sidente da Federação das Santas 
Casas de Hospitais Filantrópicos 
de Minas Gerais (Federassantas), 
Katia Regina de Oliveira Rocha; e a 
Mestre em Ciências Farmacêuticas 
e Coordenadora da Divisão de Epi-
demiologia e Controle de Doenças 
(DECD) do Lacen/MG, Josiane Bar-
bosa Piedade Moura.

Na audiência, foi apresentado 
o projeto, cronograma e custos do 
novo Complexo Hospitalar da Fhe-
mig. A nova instalação vai abranger 
o serviço de quatro hospitais ge-
ridos pela Fundação: Hospital In-
fantil João Paulo II, Hospital Edu-
ardo de Menezes, Hospital Alberto 
Cavalcanti e a Maternidade Odete 
Valadares, além de um laboratório 
central (Lacen), conjugado com 
um núcleo de ensino e pesquisa.

Composta por três prédios, a 
nova instalação contará com 532 
leitos hospitalares, organizados em 
unidades especializadas, incluindo 
oncologia, infectologia, pediatria e 
maternidade/saúde da mulher. O 
parlamentar demonstrou sua satis-
fação com o projeto, que tem pre-
visão para iniciar suas atividades 
em 2029. “A gente fica feliz de ver 
o investimento da Fhemig, desti-
nando recursos para poder ter um 
grande hospital. Realmente, é um 
projeto muito bom”, afirma.

O novo complexo de saúde 
será construído a partir de uma 
parceria público-privada (PPP), 
que também ficará responsável por 
gerir os serviços não assistenciais. 
Os serviços de saúde continuarão 
sob a responsabilidade do Estado, 
e os atendimentos serão realizados 
integralmente pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS).

O Deputado destacou a impor-
tância da escolha de uma PPP para 
a execução do projeto. De acordo 
com ele, ao realizar uma compara-
ção entre um hospital público, um 
hospital particular e um hospital fi-
lantrópico, o custo de um hospital 
público será sempre maior. “Nós 
estamos buscando ideias que pos-
sam fazer com que esses hospitais 
públicos possam ter uma melhor 
gestão”, completou.

Os investimentos somam em 
torno de R$420 milhões. Duran-
te a audiência, foi informado que 
cerca de R$153 milhões são pro-

venientes de recursos federais do 
Programa de Aceleração do Cresci-
mento (PAC). Já os R$267 milhões 
restantes são oriundos do acordo 
judicial entre a mineradora Vale e 
o Governo de Minas Gerais, como 
parte da reparação pelos danos 
causados pelo rompimento da bar-
ragem da Mina Córrego do Feijão, 
em Brumadinho.

Ao fim da apresentação, o par-
lamentar ressaltou a importância 
do novo complexo para a saúde 
em Minas Gerais. “É uma ótima 
possibilidade, especialmente para 
que a Região Metropolitana de 
Belo Horizonte venha a ter um 
complexo hospitalar moderno, 
bem-feito, que realmente possa 
resolver os problemas. Essa estru-
tura representa um avanço neces-
sário para melhorar o atendimento 
à população, oferecendo serviços 
de qualidade e ampliação do aces-
so à saúde no estado”, finalizou o 
Deputado.

O Governo de Minas premiou, 
nesta terça-feira (10/12), escolas 
que se destacaram em 2024 no 
programa Jovens Mineiros Susten-
táveis ( JMS), que consiste em um 
conjunto de atividades de educa-
ção ambiental e humanitária. A 
cerimônia, realizada na Escola de 
Formação e Aperfeiçoamento de 
Sargentos, da Polícia Militar de 
Minas Gerais (PMMG), reconheceu 
dez instituições municipais e três 
unidades do Colégio Tiradentes, 
que obtiveram o melhor desem-
penho na execução das atividades 
durante este ano.

A proposta do JMS é capaci-
tar educadores, ao disponibilizar 
cursos sobre educação ambiental, 
além de formar alunos do 5º ano 
do ensino fundamental em di-
versas áreas sobre o tema, como 
consumo consciente de água 
e energia, cidadania, educação 
humanitária para bem-estar dos 
animais domésticos e silvestres, 
gestão sustentável de resíduos só-
lidos, florestas e clima.

O programa é desenvolvido 
pela Secretaria de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), em parceria com 
as prefeituras municipais e com o 
Comando-Geral do Colégio Tira-
dentes, da PMMG. A secretária de 
Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Marília 
Melo, ressaltou que o programa 
aborda todas as concepções da 
área ambiental e agradeceu o com-
prometimento da comunidade es-
colar em 2024.

“O Jovens Mineiros Sustentá-
veis é um sucesso pela execução 
e engajamento de cada um dos 
diretores de escolas, dos prefeitos 
e, especialmente, dos professores 
que, com muito afinco e carinho, 
levam a metodologia e trazem pro-
postas que aprimoram o progra-
ma”, afirmou Marília Melo.

As unidades de ensino premia-
das precisaram cumprir alguns 
critérios, como o desenvolvimento 
de 100% das atividades obrigató-
rias, sem qualquer inconsistência, 
com cada atividade valendo uma 
determinada pontuação. Também 
foram levadas em conta a avaliação 
de gestores da Semad e a realiza-

ção de ações extras e facultativas 
por parte das instituições.

Escolas premiadas

Como o Colégio Tiradentes in-
gressou no programa no segundo 
semestre de 2024, a premiação 
deste ano foi dividida em duas ca-
tegorias: as instituições de ensino 
geridas pela PMMG e as prefeituras 
municipais.

Entre as unidades do Colégio 
Tiradentes, a que mais se destacou 
foi a de Vespasiano, seguida das 
de Barbacena e Patos de Minas. 
“No Jovens Mineiros Sustentáveis, 
estamos plantando as sementes 
mediante ação de milhares de es-
tudantes de ensino fundamental, 
cuidando e zelando pelo futuro 
dessas e das próximas gerações”, 
observou o subdiretor de Educa-
ção Escolar da PMMG, tenente-co-
ronel Leonardo Castro

Na categoria Prefeituras Mu-
nicipais, a unidade que mais se 
destacou no Jovens Mineiros Sus-
tentáveis foi a Escola Municipal 
Professor Paulo José Andery, loca-

Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável reconheceu unidades de ensino com 
melhor desempenho em atividades pedagógicas de educação ambiental

lizada em Bueno Brandão. Em se-
guida, duas instituições de ensino 
de Barbacena aparecem na lista: 
Escola Municipal Jovelino Jacinto 
Furtado e Escola Municipal Alber-
to Corrêa.

“Vencer é uma consequência do 
trabalho, mas o mais importante é 
conscientizar e educar as nossas 
crianças para que possamos ter 
um mundo melhor para o resto 
das nossas vidas”, disse o prefeito 
de Bueno Brandão, Silvio Antônio 
Félix, que representou todos os 
gestores municipais na cerimônia.

Colocação das escolas munici-
pais no JMS 2024

1º - E.M Professor Paulo José 

Andery (Bueno Brandão)    
2º - E.M Jovelino Jacinto Furta-

do (Barbacena)
3º - E.M Alberto Corrêa (Barba-

cena)
4º - E.M Dona Mosa (Manga)
5º - E.M Padre Ricardo Tritsche-

ler - CAIC (Manga)
6º - E.M Padre Celso de Carva-

lho (Curvelo)
7º - E.M Sagrado Coração de Je-

sus (Iguatama)
8º - E.M Coronel José Garcia 

Pereira (Iguatama)
9º - E.M Professor Augusto Ama-

rante (Carangola)    
10º - E.M Jalira Luccesi de Mi-

randa (Diamantina)

Gestores destaque

Além das escolas, gestores in-
dicados para acompanhamento e 
coordenação do programa também 
foram premiados. O papel deles no 
programa é orientar as escolas e 
professores, além de ser multiplica-
dores das temáticas desenvolvidas 
no programa para todo o municí-
pio.

Entre as prefeituras, foram pre-
miadas a gestora do município de 
Manga, Aline Cristina Vieira Cruz, 
Cleide Nilza Cândido, de Mateus 
Leme, e Nilda Moreira de Paiva, de 
Barbacena. Já na categoria Colégio 
Tiradentes, as coordenadoras peda-
gógicas de Belo Horizonte, Eliane 
Arantes Mendonça Filho e Tatiane 
Krempser Gandra, se destacaram 
neste ano.
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Divulgada a lista dos jovens rurais selecionados 
para o programa Futuro no Campo

Dieta 100% grão simplifica o manejo e pode 
reduzir custos em insumos, diz especialista

Comissão Nacional de 
Bovinocultura de Corte 
faz balanço de 2024

Relação dos jovens selecionados e os nomes da lista de espera estão disponíveis no site da Emater-MG

A relação dos jovens classificados 
para participar do programa Futuro 
no Campo, em 2025, já está disponí-
vel no site da Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural de Minas 
Gerais (Emater-MG),

No total, a empresa, vinculada à 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
recebeu 1.409 inscrições e, como já 

estava previsto no edital, foram sele-
cionados 500 candidatos

Os jovens selecionados devem 
procurar o escritório da Emater-MG 
de seu município para preenchi-
mento do formulário de matrícula. 
O início das capacitações será em 
fevereiro de 2025.

Lançado em novembro, o pro-
grama Futuro no Campo é uma 

iniciativa do Governo de Minas, por 
meio da Emater-MG, e visa estimular 
o protagonismo dos jovens e apoiar 
os processos de sucessão no meio 
rural.

O programa vai oferecer capacita-
ções em formato híbrido (presencial 
e virtual) e acompanhamento técni-
co na área agropecuária escolhida. 
Podem participar agricultores ou 

filhos de agricultores familiares, en-
tre 16 e 29 anos, residentes no meio 
rural.

CLASSIFICAÇÃO

O processo de seleção foi feito a 
partir de alguns critérios descritos 
no edital e com pesos diferencia-
dos. Entre as exigências feitas, os 

jovens têm de participar de algu-
ma forma do empreendimento 
agrícola familiar e apresentar as 
documentações e autorizações 
pedidas.

A coordenadora técnica esta-
dual da Emater-MG e gestora do 
programa, Luziane Oliveira, expli-
ca que os jovens que obtiveram 
a maior pontuação nos critérios 
do edital foram classificados, 
respeitando o número de vagas 
disponíveis por projeto. Em caso 
de empate nas pontuações, foi de-
clarado vencedor o candidato do 
sexo feminino.

“A princípio serão 500 jovens 
beneficiados, que foram os sele-
cionados. Mas tem ainda uma lista 
de espera, que inclui todos aque-
les jovens que se inscreveram e 
atendiam às exigências do pro-
grama. Essa lista foi feita porque 
a ideia da Emater-MG é buscar 
parcerias para poder também be-
neficiar esses jovens que estão na 
lista de espera”, explica Luziane.

COMO SE MATRICULAR

No site da Emater-MG (ban-
ner Futuro do Campo), constam 
os nomes dos jovens aprovados e 
também aqueles que participam da 
lista de espera.

Inicialmente, o programa Futu-
ro no Campo irá abranger os proje-
tos Jovens do Café, Jovens do Leite 
e Jovem Empreendedor Rural (Ole-
ricultura, Fruticultura, Apicultura e 
Avicultura de Postura).

“Os jovens selecionados devem 
procurar o escritório da Emater-MG 
mais próximo de sua residência ou 
propriedade para preencher a ficha 
de matrícula e assim poder partici-
par das ações no próximo ano. Os 
extensionistas é que vão ser o canal 
de comunicação mais eficiente no 
programa, além do site da Emater-
-MG”, orienta Luziane.

A adesão ao Futuro no Campo 
implica na aceitação integral de to-
das as condições estabelecidas no 
programa.

A dieta 100% grão tem se mos-
trado uma estratégia eficaz para 
simplificar o manejo e reduzir 
custos na pecuária de corte. Com 
alimentação controlada e intensiva 
em área restrita, o método otimiza 
o ganho de peso dos animais em 
um período médio de 60 dias. 

“Este número é crucial para mo-
nitorar a curva de crescimento e 
a gestão de matéria seca, determi-
nando o momento ideal de abate”, 
explica o zootecnista da Integral 
Agroindustrial, Marcel Lopes. Ele 
também ressalta que essa abor-
dagem reduz a necessidade de 

diversos insumos, facilitando o 
controle e a aquisição desses in-
gredientes.

Além de tornar o confinamento 
mais prático, a estratégia aumenta 
a eficiência produtiva, aproveitan-
do ao máximo os períodos de alta 
na arroba do boi. Os resultados 

GADO DE CORTE

REUNIAO BOVINOCULTURA DE CORTE

A Comissão Nacional de Bovino-
cultura de Corte da Confederação 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA) reuniu-se, na terça (10), para 
debater os principais temas do setor 
e realizar um balanço das atividades 
de 2024.

O encontro foi conduzido pelo 
presidente da Comissão, Francisco 
de Castro, e pelo vice-presidente, 
Rafael Gratão.

O primeiro tema abordado foi 
uma apresentação feita pela Data-
Agro e pela B3, do novo indicador 
que será utilizado a partir de feve-
reiro de 2025 e vai balizar os con-
tratos futuros do boi gordo.

A apresentação contou com a 
participação de Marielle Brugnari 
Solzk, da B3, que será responsável 
por operar os contratos futuros.

Também foram apresentados os 
resultados da Câmara Consultiva, 
composta por 21 membros, entre 
eles a CNA.

“A CNA representa toda a co-
munidade de pecuaristas. Quanto 
maior a participação, mais podemos 
validar e aprimorar os indicadores 

apresentados”, destacou Rafael Gra-
tão ao comentar o papel da Câmara 
Consultiva.

Outro tema abordado foi o 
protocolo de proibição do uso do 
hormônio estradiol, alinhado às 
exigências da União Europeia. A 
apresentação ficou a cargo do pre-
sidente da Associação Brasileira das 
Empresas de Certificação por Au-
ditoria e Rastreabilidade (ABCAR), 
Luiz Henrique Witzler.

O protocolo, que já foi aprovado 
pela CNA, está em fase de análise 
e homologação pelo Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa), e 
visa garantir que as fêmeas não se-
jam submetidas ao uso do estradiol, 
atendendo às normas europeias 
para exportação.

A rastreabilidade agropecuária 
no Brasil foi outro ponto central da 
reunião. Francisco de Castro apre-
sentou os resultados do Grupo de 
Trabalho organizado pelo Mapa, 
que contou com a participação da 
CNA.

“Foram 60 dias de intensas dis-
cussões, incluindo uma visita téc-

nica à Austrália. Hoje, temos um 
acordo assinado por todos os en-
volvidos, que já está no Ministério. 
Esse documento servirá de base 
para a criação de uma normativa 
sobre o tema. Continuaremos atu-
ando para garantir sua implementa-
ção”, afirmou o presidente.

Também foi discutida a solici-
tação apresentada por Francisco 
Manzi, superintendente da Associa-
ção dos Criadores de Mato Grosso 
(Acrimat), para revisar e atualizar a 
faixa etária da Guia de Trânsito Ani-
mal (GTA).

Francisco de Castro enfatizou 
que o tema será uma prioridade no 
próximo ano: “Em 2025, vamos le-
var essa questão ao Fórum Nacional 
de Executores de Defesa Agropecu-
ária (Fonesa) e trabalhar para sen-
sibilizar as autoridades sobre sua 
importância”.

A reunião contou ainda com a 
participação do coordenador de 
Produção Animal da CNA, João 
Paulo Franco, e do assessor técnico 
de Bovinocultura de Corte, Rafael 
Ribeiro.

financeiros do confinamento 100% 
grão, apesar de um custo diário 
mais elevado, proporcionam um 
menor custo por arroba produzida 
e maior liquidez por animal. “Em 
nossos programas de pesquisa, 
tabulamos custos fixos e alimen-
tares para validar o desempenho 
do confinamento 100% grão em 
comparação com dietas conven-
cionais. Cada animal deixou um 
lucro significativo, especialmen-
te quando comprados na época 
certa e vendidos a um preço mais 

alto”, apontou o zootecnista.
Marcel também alerta para a 

importância de considerar todos 
os custos envolvidos, como ma-
quinário, mão de obra e estrutura 
física, que muitas vezes são negli-
genciados. “Em suma, a adoção 
da dieta 100% grão para gados 
de corte não só simplifica o ma-
nejo como também oferece van-
tagens econômicas significativas. 
O método permite um controle 
mais eficaz do ganho de peso dos 
animais, otimiza a utilização de 

insumos e pode resultar em uma 
maior rentabilidade.”

Durante a Feira Leite & Cor-
te + NE, realizada em Forta-
leza, Marcel evidenciou como 
essa estratégia inovadora pode 
transformar a pecuária de corte, 
tornando-a mais eficiente e eco-
nomicamente viável. A análise 
detalhada dos custos reafirma a 
importância de uma gestão finan-
ceira cuidadosa para implementar 
práticas que impulsionem resulta-
dos no setor agropecuário.
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Natal Solidário Transforma Comunidade 
com Solidariedade e Sustentabilidade

Natal Solidário: Uma Década de Ações e 
Parcerias que Transformam Vidas

GABRIELE SANTOS

Pelo segundo ano consecutivo, 
um grupo de voluntários realizou 
um Natal solidário em uma comu-
nidade carente, levando alegria, fé 
e esperança para dezenas de crian-
ças e suas famílias. A ação, ideali-
zada a partir do relato de Cleobia-

ne, do Petal Gerais, contou com o 
apoio da presidente da associação 
local, Margareth, que apresentou 
as necessidades mais urgentes da 
população. O planejamento do 
evento começou meses antes, com 
um foco especial na reciclagem de 
brinquedos doados. Os voluntá-
rios se dedicaram a selecionar, lim-

par e restaurar cada item, garan-
tindo que as crianças recebessem 
presentes em bom estado. “Foi 
um trabalho desafiador, mas extre-
mamente gratificante. Cada brin-
quedo restaurado simboliza uma 
mensagem de amor e cuidado”, 
comentou um dos organizadores. 
Além da entrega de presentes, o 

evento resgatou brincadeiras tradi-
cionais, conectando as crianças às 
suas raízes culturais. As atividades 
reforçaram valores como solida-
riedade, gratidão e a importância 
da simplicidade. “Ver as crianças 
se divertindo com brincadeiras tão 
simples nos lembrou do verdadei-
ro espírito natalino”, destacou a 

equipe. O ponto alto da ação foi 
a recepção emocionante prepara-
da pelas crianças, que cantaram a 
música Deserto, de Maria Marçal. 
“A pureza nas vozes e o brilho nos 
olhos nos ensinaram que, mesmo 
nos momentos mais difíceis, o amor 
e a esperança prevalecem”, revelou 
um dos voluntários, emocionado. 

O Natal solidário demonstrou que 
gestos simples podem gerar gran-
des transformações, unindo soli-
dariedade e sustentabilidade para 
impactar positivamente a vida das 
pessoas. A ação deixou claro que o 
maior presente do Natal é compar-
tilhar momentos de amor e cuidado 
com o próximo.

GABRIELE SANTOS

Há 10 anos, o bairro Monte Sião 1, em Montes 
Claros, é palco de um projeto solidário que trans-
forma vidas na comunidade. Inicialmente focado 
em ações pontuais, como doação de roupas e orga-
nização de bazares beneficentes, o projeto se conso-
lidou oficialmente há dois anos com o apoio da Fin-
co, uma entidade que impulsionou suas iniciativas.

Apesar de oficialmente registrado há 20 anos, 
o trabalho ganhou força e visibilidade mais recen-
temente, atendendo prioritariamente famílias ca-
rentes do Monte Sião e regiões próximas. “Sempre 
foi um trabalho voltado para nossa comunidade. 
Organizamos eventos em datas festivas e atuamos 
com foco nas necessidades da população local”, ex-
plicou Márcio Silva, presidente do projeto.

O envolvimento de lideranças como Vitor Melo, 
diretor de Comunicação Social, e Valdir Santos, 
ex-jogador profissional que contribui com a escoli-
nha de futebol ao lado de Zé do Projeto, fortaleceu 
ainda mais as ações comunitárias. “Ter pessoas ex-

perientes como o Valdir e o Zé na escolinha é um 
diferencial. Eles não só ensinam o esporte, mas 
também passam valores essenciais para as crianças”, 
destacou Márcio.

A iniciativa engloba ações voltadas para diferen-
tes públicos, incluindo crianças, idosos e amantes 
do esporte. “Trabalhamos com doações de roupas 
há uma década, mas agora queremos ir além. Nosso 
objetivo é formalizar parcerias, como o FIA (Fun-
do para Infância e Adolescência), e esperamos, no 
próximo ano, conseguir apoio da prefeitura para 
ampliar ainda mais nosso alcance”, acrescentou. 
Mesmo enfrentando limitações financeiras e estru-
turais, o grupo mantém o compromisso de ajudar 
o máximo de pessoas possível. “A demanda é muito 
grande e os recursos são poucos, mas a gente faz o 
que pode, com o coração na frente de tudo”, refor-
çou o presidente. O projeto busca novas parcerias 
para fortalecer ações e levar mais oportunidades à 
comunidade, mostrando que solidariedade e dedi-
cação podem fazer a diferença, mesmo em contex-
tos desafiadores.
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Juiz eleitoral diploma prefeito Guilherme 
Guimarães, vice Otávio Rocha, e vereadores 
de Montes Claros

Cuidados essenciais para aproveitar o Verão 
com saúde e bem-estar

Apraxia de fala ganha Dia Municipal 

ÉLID NORONHA

Na manhã da ultima quarta-
-feira, 11 de dezembro, foi reali-
zada a cerimônia de diplomação 

dos vereadores eleitos e reeleitos 
para o próximo pleito de Montes 
Claros. O evento aconteceu na 
sede da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) de Montes Claros e 

contou com a presença de autori-
dades, representantes da socieda-
de civil e os diplomados políticos. 
O jornal Gazeta Norte Mineira 
esteve presente no evento e na 

O verão, conhecido por suas 
temperaturas elevadas e dias mais 
longos, chega oficialmente no dia 21 
de dezembro de 2024, e se estende 
até 20 de março de 2025. Além de ser 
a temporada preferida para viagens 
e lazer, é também o momento de 
redobrar os cuidados com a saúde, 
cuidados e a beleza da pele.

Segundo a enfermeira-esteta 
PríscillaIzabella Barros de Menezes, 
especialista em saúde estética, o ve-
rão pode ser um desafio para a pele e 
para a hidratação do corpo.

“A exposição ao sol é mais intensa 
durante o Verão, e isso pode causar 
danos à pele, como queimaduras, 
manchas e até o envelhecimento pre-

coce. Sem contar o câncer de pele. É 
essencial adotar uma rotina de cuida-
dos que combinem proteção, hidra-
tação e prevenção”, destaca.

Príscilla Menezes dá dicas para 
um verão saudável e radiante, com 
proteção solar necessária, hidratação 
e dicas de como evitar as altas tempe-
raturas na pele.

“Aplique protetor solar com FPS 
30 ou mais, e reaplique a cada duas 
horas, especialmente após mergu-
lhar ou suar. Utilize chapéus, óculos 
de sol com proteção UV e roupas 
leves para se proteger ainda mais. O 
calor faz com que o corpo perca mais 
líquidos. Recomendo consumir pelo 
menos 2 litros de água por dia, além 

de incluir frutas como melancia, la-
ranja e abacaxi na dieta, que são ricas 
em água e nutrientes. E prefira a ex-
posição ao sol antes das 10h ou após 
as 16h para reduzir os riscos de 
queimaduras, insolação e manchas 
que envelhecem a pele”, completa.

A enfermeira-esteta também dá 
valiosas dicas sobre a hidratação 
da pele e prevenção às doenças de 
pele. “Lave o rosto com sabonetes 
adequados para o seu tipo de pele, 
utilize hidratantes leves e invista em 
produtos com vitamina C para pre-
venir manchas e manter o viço. Fi-
que atento a sinais como descama-
ção, manchas novas ou crescimento 
anormal de pintas. Se notar algo 

diferente, procure um especialista 
para avaliação”, alerta Príscilla.

Com essas orientações, é possí-
vel curtir o verão de forma segura e 
aproveitar ao máximo tudo o que a 
estação tem a oferecer. 

SOBRE A ESTETA

Príscilla Menezes é mestre em 
Ciências Médicas e Biológicas pela 
Universidade Federal de São Paulo 
(2010) e especialista em enferma-
gem estética.

Desde o ano de 2022, a espe-
cialista em enfermagem estética es-
truturou a clínica Príscilla Menezes 
Estética Facial e Corporal Avançada 

para justamente atender mulheres 
que buscam elevar ainda mais a 
autoestima e atender a um público 
feminino da classe média.

PROCEDIMENTOS ESTÉTICOS

Entre os procedimentos que 
são realizados na clínica estão: pre-
enchimentos/harmonização facial, 
endolaser, limpeza pele, drenagens 
linfáticas. Ainda, bioestimuladores 
de colágeno, fios, botox, micro 
botox, criolipólise, intradermote-
rapia; gordura localizada e capilar, 
peelings: fenol, retinoico, coral, 
diamante, hidrolipoclasia, jato de 
plasma, limpeza de pele, microa-

gulhamento, microagulhamento 
hydragloss, radiofrequência, revita-
lização cutânea (hidratação pele), 
remodelação glútea, skinbooster, 
vasinho (PEIM), vasinho (PEIM) 
com espuma, massagem relaxante, 
massagem modeladora, entre ou-
tros procedimentos estéticos.

A Clínica Príscilla Menezes Es-
tética Facial e Corporal Avançada 
fica localizada no 8º andar do edi-
fício Premier (em cima da Agência 
do Banco Santander). Rua Correia 
Machado, 1025, centro (ao lado da 
Prefeitura).

O telefone para mais informa-
ções e/ou agendar procedimentos 
estéticos é: (38) 99944-1713.

Durante a reunião ordinária 
desta terça-feira (10) a situação de 
algumas áreas de Montes Claros 
foi pauta. Assuntos como drena-
gens, fiação e pavimentação foram 
levantadas. Além disso, criação do 
Dia Municipal da Apraxia de Fala 
teve destaque. 

O vereador Soter Magno (PSD) 
em seu discurso mencionou sobre 
a importância da conscientização 
sobre a Apraxia de Fala – AFI. Além 
disso, o projeto do parlamentar 
para a criação de um Dia Munici-
pal de Conscientização foi votado 
por unanimidade. Segundo Soter, 
é preciso que a sociedade esteja 
atento às crianças, pois é a idade 
que mais diagnostica o distúrbio, 
e trabalhar a necessidade da aten-
ção para esse assunto. O dia ficou 
instituído 14 de março. 

A apraxia da fala (AFI) é um dis-
túrbio neurológico que dificulta a 
fala, pois afeta a capacidade de ar-
ticular os músculos envolvidos no 
ato de falar. A AFI pode ser adqui-
rida em qualquer idade ou ser de-
senvolvimental, ou seja, a pessoa 
nasce com ela.

INFRAESTRUTURA EM PAUTA

A vereadora Maria Helena 
(MDB) e o vereador Soter, cobra-
ram solução para a fiação soutas 
nas ruas apresentando riscos à po-
pulação e deixando a cidade feia. 
Os parlamentares pediram uma 
providência por parte da Prefeitu-
ra, Cemig e empresas telefônicas.

Maria Helena também abordou 
sobre a rua Quinca Souto, na Vila 
Atlântica. “eu fiquei assustada com 

aquela rua, que é uma rua de aces-
so. A situação lá é intransitável”, 
afirma. A parlamentar reforçou, 
ainda, a necessidade de drenagem 
nos bairros Santa Rafaela e Cane-
las. 

O vereador Leãozinho (União) 
pediu ao executivo que execute a 
drenagem das Rua A, no Vila Sion, 
e 17 no bairro Alto da Boa Vista, 
porque ambas ficam intransitáveis 
e as casas dos moradores são inun-
dadas. 

Marlus do Independência 
(PSD) solicitou recapeamento na 
avenida Independência e Impera-
triz, que, segundo o parlamentar, 
nesse período de chuva abre bas-
tante buracos. 

Em discurso, o vereador Stalin 
Cordeiro (União) garantiu que 
o novo prefeito continuará a pa-

DIPLOMAÇÃO

oportunidade, entrevistou algu-
mas das ilustres figuras presentes. 

O Juiz Eleitoral João Adilson, 
em sua fala, destacou a importân-
cia do momento para os eleitos. 
“Com essa diplomação, o eleito 
pode ter a sensação de que a pri-
meira parte de sua missão já foi 
cumprida e que se inicia agora 
uma grande responsabilidade”, 
afirmou.

O prefeito eleito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, 
também esteve presente na ceri-
mônia e enfatizou a relevância do 
processo democrático. “Acredita-
mos na democracia e na liberda-
de, e hoje aconteceu a conclusão 
do processo eleitoral. Prevaleceu 
a vontade da maior parte da po-
pulação, e nos próximos anos 
governaremos para todos, inde-
pendentemente da escolha. Que 

Montes Claros continue avançan-
do e evoluindo em passos largos. 
Montes Claros é o farol do desen-
volvimento do Norte de Minas, 
caminharemos juntos com os 
municípios da região”, declarou 
Guilherme, que atualmente é vice-
-prefeito e assumirá o cargo de che-
fe do Executivo municipal a partir 
de janeiro de 2025.

Entre os vereadores diploma-
dos, Paulo Cézar destacou sua ani-
mação e disposição para o trabalho. 
“Estou muito feliz e animado para 
colocar na prática todas as ideias e 
projetos que venho construindo ao 
longo dos anos, ouvindo pessoas e 
tendo uma pauta propositiva para, 
juntos, construirmos cada vez mais 
uma cidade melhor. Desde a vitória, 
estou estudando e me dedicando 
a conhecer melhor a legislação do 
nosso município para podermos 

avançar cada vez mais.”
Já Rodrigo Cadeirante, vereador 

mais votado da cidade, ressaltou 
o peso de sua eleição. “Ser o mais 
bem votado vem com uma missão 
ainda mais reforçada de responsa-
bilidade. Tenho muito a contribuir 
para a inclusão e melhoria da qua-
lidade de vida em Montes Claros. 
Sinto que esse é apenas o começo 
de um trabalho intenso que quero 
realizar junto com a comunidade.”

A cerimônia foi marcada por 
discursos de compromisso com o 
progresso de Montes Claros, desta-
cando o papel essencial da política 
na construção de um futuro melhor 
para todos. A partir de 2025, os 
vereadores e o novo prefeito assu-
mirão suas cargas com a promessa 
de trabalhar em prol do desenvolvi-
mento e bem-estar da população 
do município.

vimentação na avenida Ermelina 
Sena. Foi solicitado também o re-
capeamento da outra parte da Leo-
nel Beirão de Jesus, no trecho que 

liga até a Ceanorte. 
O vereador Junior Martins (PP) 

celebrou a finalização da coloca-
ção das vigas na ponte que liga o 

bairro Alice Maia e Edgar Pereira, 
e afirmou que é uma importante 
obra para a região.(MARIANA VI-
TORINO)
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Carne na cesta básica, remédios 
isentos e armas taxadas

Parceria entre BDMG e CAF garante R$ 1,3 
bilhão para impulsionar eficiência energética 
e financiamento verde

Nesta segunda-feira (9), o relator 
da reforma tributária, senador Edu-
ardo Braga (MDB-AM), apresentou 
seu parecer à Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) do Senado, 
marcando mais um passo importan-
te no processo de revisão do sistema 
tributário brasileiro. O texto preser-
va os pilares aprovados pela Câmara 
dos Deputados em outubro, como a 
substituição de tributos federais, es-
taduais e municipais pelo Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), a Con-
tribuição Social sobre Bens e Servi-
ços (CBS) e o Imposto Seletivo (IS).  

Além disso, a proposta do Se-
nado introduziu alterações que 
buscam atender demandas sociais e 
econômicas, ampliando isenções fis-
cais, reduzindo alíquotas para seto-
res estratégicos e criando incentivos 
específicos.  

Principais mudanças propostas 
no Senado

- Ampliação da isenção de impos-
tos para 22 itens essenciais, incluin-

do carnes, queijos, farinhas e óleo 
de milho.  

- Para compensar, a alíquota ge-
ral do IVA aumentou de 26,5% para 
27,03%.  

- Isenção total de impostos para 
medicamentos destinados a trata-
mentos de câncer, doenças raras, 
AIDS/DSTs e doenças negligencia-
das.  

- Vacinas e soros também terão 
alíquota zero.  

- Veículos de até R$ 200 mil des-
tinados a pessoas com deficiência 
(PCD) e autistas serão isentos de 
impostos, com reajuste anual pela 
Tabela Fipe.  

- Redução de até 60% nas alíquo-
tas para imóveis residenciais novos 
e 40% para outros tipos de imóveis.  

- Redução adicional na base de 
cálculo: até R$ 100 mil para imóveis 
residenciais e R$ 30 mil para lotes.  

- A dedução na base de cálculo 
para aluguéis foi elevada de R$ 400 
(proposta da Câmara) para R$ 600 
no texto do Senado.  

- Mantido para itens como be-

bidas alcoólicas, produtos açucara-
dos, cigarros e combustíveis fósseis.  

- Devolução parcial ou total de 
impostos sobre itens essenciais, 
como gás de cozinha, energia elé-
trica e água, para famílias de baixa 
renda inscritas no CadÚnico.  

Apesar do avanço no relatório, 
a sessão extraordinária da CCJ des-
tinada à leitura do parecer foi can-
celada por falta de quórum. Apenas 
oito senadores registraram presença 
até as 16h10, número insuficiente 
para atingir o mínimo necessário 
de 14.  

O vice-presidente da CCJ, sena-
dor Marcos Rogério (PL-RO), lamen-
tou a situação. “Tendo em vista a 
absoluta falta de quórum, declaro a 
sessão cancelada. É lamentável para 
um tema tão importante”, declarou.  

A reforma tributária segue como 
uma das pautas prioritárias no Con-
gresso Nacional, mas os atrasos de-
monstram os desafios políticos e a 
necessidade de maior engajamento 
dos parlamentares para avançar com 
as mudanças.

NOVA REFORMA

Volume é o maior já captado pelo banco mineiro e o primeiro no modelo A/B Loan com a 
participação de outras seis instituições

O Governo de Minas, por meio 
do Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG), assinou a 
captação de US$ 220 milhões, cerca 

de R$ 1,3 bilhão, com o CAF - Ban-
co de Desenvolvimento da América 
Latina e Caribe.

A operação, anunciada nesta 

terça-feira (10/12), representa um 
marco importante na relação entre 
as instituições, com o maior volume 
já captado pelo BDMG e a primeira 

no modelo A/B loan realizada pelo 
CAF no país com um banco de fo-
mento.

A operação contou com a parti-
cipação de destacadas instituições 
como Banco Continental, Banco 
do Brasil, Cargill, Eco.business 
Fund, Global Climate Partnership 
Fund e responsAbility.

Com este financiamento, serão 
impulsionados projetos estratégi-
cos que apoiarão o powershoring, 
a sustentabilidade, a eficiência 
energética e o crescimento susten-
tável e inclusivo, incluindo micro e 
pequenos negócios, e prefeituras.

Para o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais, Fernando Passalio, os 
recursos fortalecem um dos princi-
pais pilares da gestão do governa-
dor Romeu Zema: incentivar uma 
economia responsável, alinhada 
com o meio ambiente. 

“Essa captação histórica vai pro-
piciar uma maior oferta de linhas 
de crédito a quem gera emprego e 
renda em Minas e, ao mesmo tem-
po, reforçar o compromisso do Go-
verno de Minas em tornar o estado 
o melhor para se investir hoje no 
País, baseado em um crescimento 
econômico verde”, ressaltou Fer-
nando Passalio.

DIVERSIFICAÇÃO DOS 
FUNDINGS

Segundo o presidente do 
BDMG, Gabriel Viégas Neto, a par-
ceria com o CAF segue a estratégia 
da instituição de diversificação dos 
fundings.

Nesta transação em formato A/B 
loan, o banco da América Latina e 
Caribe atraiu instituições e fundos 
internacionais interessados em in-
vestir e, por consequência, apoiar 
iniciativas sustentáveis no estado.

Entre os investidores, dois de-
les iniciaram seus investimentos 
no Brasil pela primeira vez a partir 
deste contrato.

“Essa captação reforça a gover-
nança e solidez do BDMG no mer-
cado internacional. Na prática, es-
ses valores serão disponibilizados 
para os empreendedores mineiros 
e prefeituras a partir de linhas de 
crédito”, disse.

“O ganho não é só para os em-
preendedores, mas para toda a 
sociedade. Afinal, os investimentos 
que serão realizados pelos empre-
sários geram mais emprego, renda 
e, consequentemente, melhoram a 
qualidade de vida”, enfatizou Ga-
briel Viégas Neto.

“O BDMG é um aliado chave 
para o CAF no Brasil e, com este 
novo empréstimo A/B, estamos 
promovendo investimentos que 
incentivarão uma economia mais 
resiliente e sustentável no estado 
de Minas Gerais. Este financiamen-
to fortalecerá as capacidades do 
estado para enfrentar os desafios 
climáticos, ao mesmo tempo que 
apoia o crescimento econômico 
de longo prazo”, concluiu o pre-
sidente executivo do CAF, Sergio 
Díaz-Granados.

Com esta operação, o CAF con-
solida sua posição como um ator 
central na mobilização de recursos 
para o desenvolvimento na Amé-
rica Latina e Caribe, reafirmando 
sua liderança na estruturação de 
soluções financeiras inovadoras 
que promovam um crescimento 
econômico inclusivo e sustentável.

ECONOMIA VERDE

O BDMG bateu recorde no vo-
lume de captações em 2024, che-
gando a R$ 2,7 bilhões até novem-
bro. Este montante é 94% superior 

a todo aquele captado ao longo do 
ano de 2023, de R$ 1,4 bilhão.

Ao diversificar as fontes de re-
cursos, o banco consegue acessar 
funding cada vez mais aderentes 
à necessidade dos investidores 
mineiros e, assim, oferecer crédito 
em melhores condições, como, por 
exemplo, prazos maiores, que pro-
mova a industrialização verde em 
Minas Gerais e no Brasil, apoiando 
ainda mais a sociedade mineira.

A expectativa do BDMG é apli-
car os recursos da captação em 
iniciativas relacionadas à susten-
tabilidade, como a realizada pela 
empresa Shimada Agronegócio, 
de São Gotardo, no Alto Paranaí-
ba, que contratou R$ 24,6 milhões 
para melhorias do solo a partir de 
uma agricultura regenerativa.

A companhia produz 49 mil to-
neladas de cenoura, alho, abacate e 
beterraba por ano e está aplicando 
o crédito no modelo de rotação de 
culturas, com a compra e multipli-
cação de micro-organismos benéfi-
cos, aquisição de sementes, entre 
outros.

O gerente administrativo Vir-
mondes Bomtempo Júnior explica 
que o negócio se torna mais lucra-
tivo quando se investe na fertilida-
de do solo, o que deixa as plantas 
mais resistentes e, consequente-
mente, reduz o uso de defensivos.

“Neste momento, estamos ter-
minando de colher a beterraba e 
o alho e, ao invés de plantar soja 
nessas áreas para evitar a vacância 
de terra, optamos por investir na 
rotação de cultura com braquiá-
ria e aplicação de microrganismos 
benéficos, buscando o equilíbrio 
biológico do solo. Não estamos 
perdendo dinheiro, mas investindo 
para ter competitividade produtiva 
no longo prazo”, afirma Bomtem-
po.
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*Michael Stephan da Silva

Qual foi o dia mais feliz de sua vida? Alguns dirão que foi o 
nascimento de um filho, outros que foi o do casamento. Pode 
ser que tenha sido a cura da doença de um ente familiar ou 
mesmo a aprovação em um concurso público. É provável que 
afirmem ainda que não houve ocasião mais feliz do que a viagem 
realizada para um país estrangeiro. Haverá também quem dirá 
que os dias mais felizes da vida foram naquele Carnaval em que 
a alegria tomou conta durante os quatro ou cinco dias de eufo-
ria, música, festa, purpurina, cores, encontros, etc. Nessa sinto-
nia a receita da felicidade se figura bastante relativa e individual. 
Que cada pessoa, país ou continente guardam em si os valores 
que os levam a ter tempos de grande êxtase. Carlos Drummond 
de Andrade, poeta brasileiro, por outro lado nos dizia que “ser 
feliz sem motivo é a mais autêntica forma de felicidade.”

A ciência estuda assuntos como esse há décadas e já é capaz 
de asseverar que pesquisadores já identificaram as regiões do 
cérebro responsáveis pela alegria e nos dizem que temos meios 
concretos para construir uma vida mais feliz. Segundo cientis-
tas, a felicidade tem prazo de validade e isso é culpa de uma 
parte do cérebro chamada de hipotálamo. “Que nessa região 
cerebral processa-se a gratificação instantânea, como a alegria 
encapsulada no Carnaval”. Dessa forma há uma constatação: 
“metade da propensão do ser humano para ser feliz é determi-
nada pela genética”. Já os outros cinquenta por cento seriam 
resultado de fatores externos. Nesse entendimento está a forma 
como compreendermos a vida e sobre aquilo que não temos 
total controle, como casamento, filhos, trabalho e dinheiro. Ar-
thur Schopenhauer, que foi um filósofo alemão, nos conta que 
“a nossa felicidade depende mais do que temos nas nossas cabe-
ças, do que nos nossos bolsos.”

O Brasil, segundo uma reportagem recente da revista Veja, 
em algumas décadas passadas do século XX, construiu a imagem 
de um país feliz. Tal afirmação foi reforçada por uma levanta-
mento feito com base em dados da ONU que leva em conside-
ração dados precisos, como índices econômicos e sociais. Nesse 
levantamento, o Brasil aparece na honrosa posição de número 
22. Já o país mais feliz seria a Noruega. O menos feliz, a Repú-
blica Centro-Africana. Em se tratando de felicidade individual 
percebe-se que tais conceitos são distantes ao que é preciso 
de cada um. Uma pesquisa que é realizada pela Universidade 
Harvard há quase oitenta anos revela que a felicidade individual 
se dá pela qualidade das relações familiares, amorosas ou de 
amizade. É compreendido também que ter propósito de vida 
é um componente fundamental para o alcance dessa tal felici-
dade. Concomitante a isso aqueles que se devotam a uma fé 
espiritual, desenvolvem capacidade e resistência diferenciadas 
para se tratarem preventivamente contra tédio, stress ou mesmo 
depressão. O influente escritor brasileiro Érico Veríssimo assina 
que “felicidade é a certeza de que a nossa vida não está se pas-
sando inutilmente.”

É clarividente que há um enigma sobre ser feliz. Desse modo 
podemos insinuar que entre o começo e o fim há uma lacuna 
que todos nós teremos que preencher. Não é de se admirar que 
muitos autores, pensadores e estudiosos nos expressem sobre 
os benefícios de semear sentimentos positivos diante dessa 
passagem, sobre esse entremeio de vida. Mahatma Gandhi, por 
exemplo, nos dizia que “não existe caminho para a felicidade, a 
felicidade é o próprio caminho.” Então esperar o amanhã para 
ser feliz nos parece absurdo! Se o caminho se faz no agora, en-
tão é nesse imediato instante que seremos felizes! O que vem 
depois ou não é o resultado da forma como caminhamos até o 
próximo momento! E para completar tal pensamento Johan Go-
ethe, cientista e filósofo alemão, nos adverte que “na plenitude 
da felicidade, cada dia é uma vida inteira.”  Se tudo isso depende 
em muito de cada um de nós, não nos furtemos em cultivar o 
bem viver!

O DIA MAIS FELIZ!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Homem contrata serviço de 
taxista até Pirapora, rouba 
veículo, e promete devolver se a 
vítima não acionar a polícia

Minas Gerais fica com o segundo 
lugar nacional em número de 
inscritos no Enem para Pessoas 
Privadas de Liberdade

Segundo a PMRv, o autor abandonou o veículo na rodovia e após 
rastreamento no local da abordagem e buscas na vegetação nas 
margens da rodovia , o homem não foi localizado.

Mais de 6,7 mil reclusos do Estado fazem provas em 200 unidades 
prisionais e socioeducativas

Na noite dessa segunda-feira 
(09/12), a PMRv foi acionada para 
abordar de um veículo , suspeito de 
roubo, que havia evadido da aborda-
gem na cidade de Ibiaí.  De acordo 
com os militares, foi desencadeada a 
operação cerco, bloqueio e intercep-
tação na LMG-674.

Logo após o deslocamento das via-
turas o veículo foi localizado em alta 
velocidade na rodovia, sendo acom-
panhado pelas guarnições do poli-
ciamento rodoviário. Após atingir o 
trevo de acesso da BR-365, o suspeito 
seguiu no sentido Jequitaí. Ao se de-
parar com outras viaturas, o condutor  
seguiu no sentido Montes Claros, até 

a altura do KM 76  quando abando-
nou o veículo, fugiu das guarnições e 
adentrou na mata.

A PMRv disse ainda que, após bus-
cas no interior do veículo e consulta 
dos dados deste, foi constado regis-
tro de roubo para o veículo na noite 
anterior (08/12) em Patos de Minas, 
ocasião em que, o autor, após solicitar 
uma corrida de táxi, tendo inicialmen-
te contratado o serviço para levá-lo até 
a cidade de Pirapora pelo valor apro-
ximado de R$ 1.000,00 (um mil reais) 
ao chegar na BR-365 anunciou o rou-
bo com emprego de uma faca. Ainda, 
após o roubo, o autor teria entrado 
em contato com a vítima, orientando 

Terminaram ontem (11/12) 
as provas do Exame Nacional do 
Ensino Médio para Pessoas Priva-
das de Liberdade (Enem PPL) nas 
unidades dos sistemas prisional e 
socioeducativo. Em 2024, Minas 
Gerais alcançou o segundo lugar 
em número de inscritos no país, 
com 6.710 participantes.

Em Minas, 186 unidades prisio-
nais participam do exame enquan-
to, no sistema socioeducativo, 
adolescentes de 14 unidades tam-
bém fazem as provas, que começa-
ram na terça (10/12).

O Enem é porta de entrada 
para o ensino superior e repre-
senta a chance de um novo futuro 

para quem hoje está recluso. Vale 
lembrar que, em Minas, 540 pes-
soas fazem cursos de graduação 
atualmente, à distância ou de for-
ma presencial, mesmo estando em 
cumprimento de pena.

A ação é incentivada pelo De-
partamento Penitenciário de Mi-
nas Gerais (Depen-MG) e pela 
Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública de Minas Ge-
rais (Sejusp), por ser pilar da res-
socialização. Comparado a 2023, 
Minas Gerais apresentou, ainda, 
crescimento no número de ins-
critos.

O Depen-MG registrou 6.597 
inscrições este ano, superando as 

6.590 de 2023. Já no sistema so-
cioeducativo, o número de adoles-
centes inscritos aumentou de 92 
para 113 neste mesmo período.

COMPROMISSO COM 
A EDUCAÇÃO

A subsecretária de Atendimen-
to Socioeducativo da Sejusp, Gi-
selle Cyrillo, destacou que os nú-
meros registrados evidenciam o 
trabalho contínuo de qualificação 
das ações, voltadas aos adolescen-
tes em medidas socioeducativas. 
“A educação é uma ferramenta 
essencial de responsabilização e 
prevenção à reincidência crimi-

nal”, ressaltou.
Já a diretora de Ensino e Pro-

fissionalização do Depen-MG, Mi-
riam Santos, afirmou que o Enem 
PPL promove inclusão social e 
cidadania. “O exame cria possibili-
dades reais de transformação pes-
soal, oferecendo acesso ao ensino 
superior e ampliando os horizon-
tes dos participantes, mesmo em 
condições adversas”, pontuou.

Em todo o país, 97.016 pesso-
as participam do Enem PPL 2024, 
que tem o mesmo nível de difi-
culdade do Enem regular. Com o 
segundo lugar do ranking nacio-
nal, Minas fica atrás apenas de São 
Paulo (22.312).

a não entrar em contato com a Polí-
cia Militar, pois iria deixar o veículo 
em Carmo do Paranaiba. No interior 
do veículo, foi localizado um docu-
mento em nome de V.G.P., 25 anos, 
reconhecido pela vítima como autor 
do roubo.

Apesar do intenso rastreamento 
no local da abordagem e buscas na 
vegetação nas margens da rodovia o 
autor não foi localizado. O veículo 
recuperado foi encaminhado para 
o pátio credenciado em Coração de 
Jesus.
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Inscrições para curso EAD gratuito de 
Agente de Desenvolvimento Socioambiental 
do IFNMG terminam neste sábado, (14)

1º Fórum de Agronegócio do Alto Rio Pardo

SES-MG alinha a expansão do Projeto SUS 
Escolha para todo Norte de Minas

O curso de Agente de Desenvolvimento Socioambiental é gratuito e tem uma carga horária total de 
160 horas

A iniciativa, que começou a ser colocada em prática em novembro, contemplando Montes Claros, 
Mirabela, Juramento, Claro dos Poções, Glaucilândia e Itacambira, possibilita aos usuários do SUS, 
que aguardam a realização de cirurgias eletivas, a escolha do hospital onde prefere ser submetido a 
tratamento

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) inscreve, 
até 14/12/2024, candidatos ao cur-
so de Agente de Desenvolvimento 
Socioambiental, ofertado na mo-
dalidade a distância. Ao todo, são 
oferecidas 347 vagas para o curso, 
com previsão de início das aulas 
em fevereiro de 2025. O proces-
so seletivo é regido pelo Edital nº 
1029/2024.

O curso de Agente de Desen-
volvimento Socioambiental é gra-
tuito e tem uma carga horária total 
de 160 horas. A formação capacita 
os participantes para atuar em 
projetos de apoio e preservação 
socioambiental em diversos con-
textos, incluindo órgãos públicos, 
ONGs, comunidades de conserva-
ção, empresas e cooperativas. Os 
egressos poderão auxiliar no pla-
nejamento de ações socioambien-
tais coletivas e na mediação entre 
a sociedade e entidades envolvi-
das em projetos socioambientais.

Ministrado a distância, o curso 
oferece aulas ao vivo via YouTube 
com interações em tempo real, 
além de conteúdos gravados e 
atividades assíncronas, como lei-
turas, fóruns e avaliações on-line, 
com o suporte de tutores. Os we-
binários acontecem uma ou duas 
vezes por semana, no período 
noturno. Entre as disciplinas do 
curso estão: “Empreendedoris-
mo, Cooperativismo e Associati-
vismo”; “Resíduos Sólidos e Meio 
Ambiente”; “Impactos Ambien-
tais”; e “Projetos de Gestão Socio-
ambientais”.

INSCRIÇÕES, 
DOCUMENTOS E SELEÇÃO

As inscrições são gratuitas e 
devem ser feitas exclusivamente 
por formulário eletrônico. Para se 
inscrever, é necessário ter idade 
mínima de 18 anos, ensino funda-
mental II completo (6º ao 9º ano) 

e não estar vinculado ao IFNMG 
como tutor, professor formador 
ou coordenador do curso.

No momento da inscrição, o 
candidato deve anexar documen-
tos como RG, CPF, comprovante 
de escolaridade e comprovante 
de residência. Inscrições com in-
formações incompletas serão des-
consideradas.

A seleção será realizada por 
ordem de inscrição, com chama-
das adicionais caso as vagas não 
sejam preenchidas. Candidatos 
que ficarem além do número de 
vagas disponíveis serão colocados 
em cadastro de reserva, podendo 
ser convocados posteriormente 
conforme a necessidade do curso.

Todas as publicações e comu-
nicados referentes ao edital serão 
divulgados exclusivamente na 
página eletrônica do IFNMG. Dú-
vidas podem ser esclarecidas pelo 
e-mail recursoshidricosifnmg@
gmail.com.

Aconteceu nos dias 5 e 6 de de-
zembro, no Parque de Eventos de 
Taiobeiras, o 1º Fórum de Agrone-
gócio do Alto Rio Pardo, numa ini-
ciativa do Sindicato de Produtores 
Rurais de Taiobeiras, que organi-
zou e conduziu o evento de forma 
primorosa e marcante.

Refundado há dois anos, o Sin-
dicato de Produtores tem como 
presidente o jovem produtor de 
café, Lucas Sucupira, que tem de-
sempenhado um trabalho sério, 
responsável e de muita determi-
nação na busca resultados mais 
robustos para o setor agrícola da-
quela importante região, compos-
ta por outros 16 municípios. Mas 
vale ressaltar o amplo conhecimen-
to dos demais diretores Aurélio, 
Jorge Molon e os colaboradores 

daquela dinâmica instituição, que 
vem contribuindo sobremaneira 
com o desenvolvimento regional 
de maneira grandiosa e efetiva.  

Com um público expressivo de 
pessoas de segmentos diversos do 
setor produtivo como empresários 
do ramo industrial, comércio va-
rejista, líderes de associações e de 
comunidades diversas, assim como 
um grande número produtores, 
seguidos de autoridades de toda 
a região, o Fórum do Agronegócio 
contou com a palestra dos Senho-
res Ivan Wedekin, que relatou so-
bre “Cenários e Perspectivas para 
o Agronegócio” e Raul Marinuzzi 
com o tema: “Gerenciando sua 
empresa como uma Orquestra”. 

Estiveram presentes Astério 
Itabayana Neto, presidente do Sin-

dicato de Produtores Rurais de Ja-
nuária e também presidente da As-
pronorte, Gerson de Araújo Filho, 
analista ambiental da Gerência de 
Regularização de Usos de Recursos 
Hídricos do Instituto Mineiro de 
Gestão das Águas (IGAM, Cristian-
ny Villela Teixeira, especialista em 
regularização de recursos hídricos 
e saneamento básico da ANA, além 
do presidente da FHAEMG-MG, 
Antônio Pitangui de Salvo, o secre-
tário estadual de Agricultura, Tha-
les Fernandes. 

Ambos, recepcionados pelo jo-
vem Lucas Sucupira, presidente do 
Sindicato de Produtores Rurais de 
Taiobeiras, o produtor rural e pre-
feito Denerval Germano e secretá-
rio de Agricultura do município, 
Carlos de Taiobeiras.  

Dentre a programação: pales-
tras, roda de bate-papo e o dia de 
campo realizado em duas etapas, 
sendo a primeira no próprio Par-
que de Eventos, com dinâmica te-
órica e a visitação, que passou por 
duas indústrias, a Sayro (antiga 
Protej) hoje, a maior indústria de 
equipamento de EPIs do país (com 
foco em roupagem para florestas) 
e também a Arruda Alimentos, que 
produz o famoso molho de Pimenta 
Foguinho. 

Na sequência, a visita na pro-
priedade da família Cândido, pro-
dutores de polvilho (Polvilho Ir-
mãos  Cândido) e que cultivam 
uma área de 600 hectares só de 
mandioca, depois foi a vez da fa-
zenda Apóstolo Simão (antiga HP), 
a pioneira no cultivo do café em 

terras do Alto Rio Pardo, lugar que 
vem se estabelecendo dentre as re-
giões produtoras dos melhores ca-
fés do Brasil, com uma produção de 
cerca de quase um milhão de sacas 
anual, sendo em sua maior e ampla 
produção todo tipo exportação. 

O evento que ganhou ampla 
repercussão agradou em cheio os 
participantes. Ali, foram apresen-
tadas as potencialidades da cadeia 
produtiva da região do Alto Rio 
Pardo e também relatadas as ne-
cessárias demandas e investimen-
tos por parte do setor público, 
para que o desenvolvimento pos-
sa acontecer de fato e sobretudo, 
bem mais efetivo e pujante. 

O secretário estadual de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
ficou bastante impressionado com 

o que viu e testemunhou, se pron-
tificando a empenhar na busca de 
soluções para algumas das impor-
tantes demandas apresentadas, 
como a questão da eletrificação 
rural, a situação hídrica inclusive 
na questão da outorga de opera-
ção de algumas barragens já pron-
tas e funcionando, assim também 
como a questão burocrática que 
tem dificultado avida do produtor 
norte-mineiro. 

Portanto, o 1º Fórum do Agro-
negócio do Alto Rio Pardo chegou 
e já se estabeleceu definitivamen-
te, fazendo parte do importante 
calendário dos principais eventos 
rurais daquela linda, rica e promis-
sora região incrustada no sertão 
norte das Minas Gerais. (AURÉLIO 
VIDAL)

A partir de janeiro de 2025 a 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) vai ampliar 
a implementação do projeto piloto 
SUS Escolha para os 86 municípios 
que compõem a macrorregião de 
saúde do Norte de Minas, inseridos 
nas áreas de atuação da Superinten-
dência Regional de Saúde (SRS) de 
Montes Claros e das Gerências Re-
gionais de Saúde (GRS) de Januária 
e Pirapora. O alinhamento da ex-
pansão do projeto aconteceu sexta-
-feira, 6 de dezembro, durante reu-
nião realizada por videoconferência 
envolvendo a diretora de Estratégias 
e Regulação Eletiva da SES-MG, Lu-
dmilla Diniz Silva; gestores munici-
pais de saúde, dirigentes e equipes 
técnicas das Unidades Regionais da 
SES-MG.

A seleção de Montes Claros para 
sediar o projeto piloto foi aprovada 
no dia 15 de maio deste ano em 
reunião da Comissão Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saúde 
(CIB-SUS), realizada em Belo Hori-
zonte. A iniciativa, que começou a 
ser colocada em prática em novem-
bro, contemplando Montes Claros, 
Mirabela, Juramento, Claro dos 
Poções, Glaucilândia e Itacambira, 
possibilita aos usuários do SUS, que 
aguardam a realização de cirurgias 
eletivas, a escolha do hospital onde 

prefere ser submetido a tratamento.
Nesta primeira etapa o Projeto 

envolve os hospitais Santa Casa, 
Aroldo Tourinho, Universitário Cle-
mente de Faria e o Hospital das Clí-
nicas Dr. Mário Ribeiro da Silveira, 
com a realização de seis procedi-
mentos cirúrgicos: colecistectomia 
(remoção da vesícula biliar); colecis-
tectomia por videolaparoscopia (re-
moção da vesícula biliar utilizando 
técnica menos invasiva do que a ci-
rurgia aberta); hernioplastia incisio-
nal; hernioplastia inguinal bilateral; 
hernioplastia crural unilateral e her-
nioplastia umbilical, procedimentos 
esses que fazem parte do rol da Ci-
rurgia Geral.

“O Projeto SUS Escolha consti-
tui a oportunidade de inserção de 
novas tecnologias nos serviços de 
saúde, além de possibilitar aos pa-
cientes a oportunidade de avaliar os 
serviços e, com isso, viabilizar que a 
Secretaria de Estado da Saúde e os 
municípios tenham dados sistemati-
zados sobre os trabalhos executados 
pelas instituições prestadoras de 
serviços”, explicou Ludmilla Diniz.

Para viabilizar a expansão do 
projeto para todos os municípios do 
Norte de Minas que são pactuados 
para a realização de cirurgias eletivas 
em Montes Claros, as secretarias de 
saúde deverão listar o quantitativo 

de pacientes que estejam aptos para 
a realização de cirurgias eletivas en-
tre janeiro e fevereiro de 2025, de 
acordo com os seis procedimentos 
inicialmente selecionados. A relação 
dos pacientes cadastrados no siste-
ma SUSFácil deverá ser apresentada 
à Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros para que seja possí-
vel a organização do atendimento 
das demandas.

Cleiton Francis Carnielle, coor-
denador de Acesso e Serviços de 
Saúde da SRS de Montes Claros, 
observa que “os municípios deverão 
solicitar às Unidades Regionais de 
Saúde o acesso ao sistema SUS Esco-
lha. Além disso, os gestores munici-
pais deverão manter atualizados os 
registros da fila de espera de cirur-
gias eletivas no SUSFácil; deverão 
monitorar o processo de escolha do 
usuário e providenciar a busca ativa 
dos pacientes que não escolheram 
o hospital onde pretende realizar o 
tratamento, além de criar e geren-
ciar os acessos dos usuários do SUS 
ao sistema informatizado do SUS 
Escolha”.

Por meio de sistema informati-
zado os serviços de saúde farão o 
cadastramento dos pacientes para 
que eles façam a escolha do hospi-
tal onde desejará realizar a cirurgia. 
Para subsidiar a escolha serão dispo-
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nibilizados indicadores de qualida-
de assistencial dos hospitais. Entre 
eles estão: protocolo de cirurgia 
segura implantado; existência de 
acreditações hospitalares; taxa de 
infecção de sítio cirúrgico; taxa de 
mortalidade cirúrgica e previsão de 
giro da fila por prestador hospita-
lar e procedimento.

Já o município de Montes Cla-

ros, que neste primeiro momento 
está implementando o projeto 
em caráter piloto, assumiu o com-
promisso de agendar a consulta 
pré-operatória conforme agenda 
disponibilizada pelo hospital esco-
lhido. Aos hospitais caberá prestar 
serviços de qualidade aos usuários 
do SUS; enviar à Secretaria de Saú-
de de Montes Claros informações 

para compor os indicadores de 
qualidade e autorizar a divulgação 
dos dados.

Os primeiros resultados do Pro-
jeto SUS Escolha serão avaliados 
em maio de 2025 pela SES-MG e, 
caso necessário serão feitos ajus-
tes a fim de que, posteriormente, 
seja viabilizada a possível expansão 
para as demais regiões do Estado.
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Raimundo permite que Bia seja 
estagiária na agência. Iolanda exige 
que Ulisses se afaste de Ana Maria. 
Beatriz visita Carmem e conta a avó 
sobre Zélia e Clarice. Eugênia e Al-
fredo apoiam Jacira, que se prepa-
ra para se apresentar no concurso 
do programa do patrão. Maristela 

ignora Basílio. Clarice se angustia ao lembrar de uma canção de ninar. 
Mauro é agressivo com Celeste ao vê-la conversando com Topete. Ronaldo 
estranha o comportamento de Celeste. Zélia descobre o nome original de 
Clarice. Ronaldo é humilhado durante a reunião com Juliano. 

Após dois exames de DNA darem negativo para paternidade de Gugu, Ricardo Rocha fez 
novos pedidos à Justiça e sugeriu algo chocante, relata o colunista Gabriel Perline

Gugu Liberato foi adotado? Após exames de DNA negativos, comerciante sugere dúvida 
em novos pedidos à Justiça

Após dois exames de DNA darem negativo, Ricardo Rocha quer ter acesso a certidão de 
nascimento de Gugu, de quem afirma ser filho

Exame de DNA foi feito com material genético da mãe e dos irmãos de Gugu Liberato, o 
que gera agora ação do comerciante Ricardo Rocha na Justiça

Em novos pedidos à Justiça, Ricardo Rocha deixa no ar uma dúvida: Gugu Liberato é filho 
biológico de dona Maria do Céu?

Após DNA negativo, comerciante Ricardo Rocha quer audiência de conciliação com os 
cinco herdeiros de Gugu Liberato

Após resultado de DNA apontar que Gugu Liberato não é seu pai, o comerciante Ricardo 
Rocha segue empenhado em provar ser filho mais velho do apresentador, morto em 2019 
após acidente doméstico. Caso os exames realizados em dois laboratórios dessem positivo, 
ele teria direito a uma parte do patrimônio bilionário do pai de João Augusto, Marina e Sofia.

O material utilizado foi o de dona Maria do Céu, mãe de Gugu e única pessoa a quem 
ele revelou séria doença, Aparecida, irmã do apresentador, e Amândio Liberato, irmão do 
comunicador. Na Justiça e através de autos, Ricardo pediu uma contra prova - ou seja, que 
os exames fossem refeitos.

Isso porque o comerciante não acredita no resultado dos dois laboratórios. A informação 
é do colunista Gabriel Perline, do programa “A Tarde é Sua”, desta terça-feira (10).

Gugu Liberato pode ter corpo exumado para novo DNA
E tem mais: embora não tenha ficado explícito o motivo do novo pedido à Justiça, Ricardo 

quer a certidão de nascimento original de Gugu. Isso porque o exame foi realizado de forma 
indireta, sem utilizar restos mortais do apresentador. Segundo advogados ouvidos pelo colu-
nista, a defesa do comerciante pode levantar a hipótese de Gugu Liberato ter sido adotado.

Ricardo ainda pediu a fotocópia dos registros de nascimento do apresentador e da nu-
meróloga para, quem sabe, indicar uma adoção do artista. Em seguida, pode haver a exuma-
ção do corpo de Gugu, filho caçula de dona Maria do Céu, 95 anos, e de Augusto Claudino, 
morto em 2009, algo negado pela Justiça no passado.

‘Filho’ de Gugu Liberato quer encontro com herdeiros do artista
Ao mesmo tempo, a família de Gugu quer enfim fazer a partilha dos bens cinco anos após 

a morte do apresentador. Por isso, deixou como espécie de caução duas mansões que eram 
de propriedade do comunicador e uma quantia em dinheiro. Isso seria entregue a Ricardo 
caso o exame desse positivo.

Não custa lembrar que nesse ano, Rose Miriam abriu mão da tentativa de reconhecimento 
da união estável com o apresentador, considerado no fim dos anos 1980 o sucessor de Silvio 
Santos (1930-2024). Por fim, Ricardo pede uma audiência de conciliação com João, Marina, 
Sofia e os cinco sobrinhos de Gugu.

Vale lembrar que em entrevista, Ricardo afirmou ver traços do pai nele e contou o motivo 
de não ter lhe procurado em vida.

Madalena fica abalada com os 
comentários de Chico. Jão pede a 
ajuda de Neuza. Osmar faz uma pro-
posta para Gerson, e Violeta teme 
pela vida do amado. Cida conta para 
Sidney como foi sua primeira con-
sulta com o psicólogo. Osmar liga 
para Joyce. Nando se revolta por ser 
obrigado a trabalhar na Viação For-

mosa. Osmar e Joyce ficam juntos. Madalena se anima com os conselhos 
que recebe de sua orientadora. Belisa se preocupa ao saber que Joyce está 
se envolvendo novamente com Osmar. Yuki se esconde de Marco. Tati deci-
de procurar Jin. Cacá volta ao trabalho. 

RESUMO DE Novelas
Luma pede que Mavi deixe 

Rudá e Viola em paz. Rodhes 
defende Luma para Viola. Mavi 
ordena que a estrada atravesse a 
comunidade. Michele elogia Da-
niel. Dhu e Fátima trocam con-
fidências sobre o amor. Hugo se 
surpreende com atitude de Dia-

na. Leidi afirma a Ísis e Sirlei que sabe o que fazer com Marlete. Mércia 
tenta fazer Mavi desistir de sua ideia. Viola tenta impedir os planos de Mavi.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

Após DNA negativo de 
Gugu, Ricardo Rocha 
faz novo pedido à 
Justiça e sugere algo 
surpreendente sobre 
suposto pai
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1° Jogo da Solidariedade terá ex-atletas 
profissionais, artistas e personalidades 
de Montes Claros

Com mais de 1.500 inscritos, Seletiva do 
MOC Vôlei busca novos talentos nos dias 13 
e 14 de dezembro

Técnico da Seleção Paraguaia quer convocar 
argentino do Atlético

Com o objetivo de arrecadar 
alimentos e brinquedos para doar 
para os mais necessitados nes-
te Natal, a prefeitura de Montes 
Claros através da Secretaria de 
Esportes irá promover o I° Jogo 
da Solidariedade, no próximo sá-
bado, dia 14, às 9h30, no estádio 
José Maria Melo.

O evento contará com ex-atle-
tas profissionais, desportistas, ar-
tistas, jornalistas e personalidades 
de Montes Claros. 

Foram formadas duas equipes: 
Esperança e Caridade. No time 
da Esperança o comando técnico 
será do ex-jogador do Cruzeiro, 
campeão da Libertadores, em 
1997, Nonato. Já a equipe da Cari-
dade contará com o ex-jogador do 
Ateneu e Cassimiro, o desportista 
Denarte Dávila. 

Além do ex-jogador do Cruzei-
ro, Nonato, estarão presentes para 
abrilhantar ainda mais o jogo, e, 
que virão de especialmente de 
Belo Horizonte para o evento, os 
ex-jogadores Sérgio Araújo, e Pau-
lo Roberto Prestes, ex-jogadores 
do Atlético Mineiro.

Também participarão do jogo 

Guilherme Andrade, Campeão 
Mundial pelo Corinthians em 
2012; Alonso, ex-lateral do Cru-
zeiro, Fluminense, Marítimo e 
Nacional de Portugal; Odair, ex-
-zagueiro do Cruzeiro, Atlético, 
Penafiel, Belenenses e Braga de 
Portugal, Funorte; Bentinho, ex-a-
tacante da Portuguesa, São Paulo, 
Botafogo, Cruzeiro, Atlético Para-
naense, Verde Kawasaky, Kashima 
Reysol do Japão e Oita Trinita e 
Fukuoka do Japão; Vitor, ex-late-
ral esquerdo do Atlético, Coritiba, 
Vasco, Sport, Figueirense, Villa 
Nova e Funorte; André Dias - Ex-a-
tacante do Vasco, Atlético Parana-
ense, Cruzeiro, América Mineiro, 
Emirados Árabes; Vinícius Lopes; 
ex-jogador do Cruzeiro, BK Ra-
cken Suécia, Gwangju da Coreia 
do Sul, Al Kuwait, Al Arabi e Masafi 
da Arábia Saudita; e, Evaldo Veja, 
ex-zagueiro do Grêmio, Santos, 
Bahia, Ponte Preta, Novo Hambur-
go e Brasil de Pelotas.

Estão também confirmados 
Israel, ex-atacante do Cassimiro, 
Montes Claros, Social; Everal-
do - Ex-goleiro do Botafogo da 
Paraíba, Rio Branco/ES, Funorte; 

Anderson Mendes, ex-zagueiro do 
CT Oscar, Funorte e Araxá; Cesi-
nha Catopê, ex-meia do Ateneu 
e Villa Nova/MG e Goytacazes/
RJ; Rômulo, ex-meia do Funorte, 
Montes Claros, Nacional de Ube-
raba; Charlinho, ex-zagueiro da 
base Cruzeiro, Atlético, Mamoré, 
além de alguns atletas amadores 
de Montes Claros. 

O cantor Rond, da banda Ser 
Samba e o cantor Luciano Pacco 
foram convocados e representa-
rão os artistas. 

Luiz Ribeiro do Jornal Estado 
de Minas e George Nande do Jor-
nal de Notícias, representarão a 
classe jornalística. 

O prefeito eleito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães, o 
vice, Otávio Rocha, e o deputado 
federal, Marcelo Freitas também 
foram convocados, e confirmaram 
presenças. 

O atual prefeito de Montes Cla-
ros, Humberto Souto, dará o pon-
ta-pé inicial.

O ingresso para prestigiar o I° 
Jogo da Solidariedade é um qui-
lo de alimento ou um brinquedo 
novo. 

As conquistas nesta temporada 
nas categorias de base do Mon-
tes Claros Vôlei, sendo o quinto 
lugar no Campeonato Brasileiro 
Interclubes Sub-16 (CBI) e quin-
to colocado no Mineiro Sub-19, 
fizeram a diretoria pensar ainda 
mais no crescimento do elenco. 
Com isso, chegou a hora de novos 
atletas vestirem a camisa do Pequi 
Atômico. A oportunidade será na 
seletiva, com uma avaliação téc-

nica em busca de talentos nos 
dias 13 e 14 de dezembro. Até o 
momento, mais de 1.500 meninos 
participarão dos testes. 

O objetivo da ‘peneira’ é forta-
lecer ainda mais as categorias de 
base, sendo exclusiva para candi-
datos nascidos a partir de 2007. 
Os testes serão realizados con-
forme a faixa etária, no Ginásio 
Tancredo Neves, a partir das 9h. 
Todos os concorrentes terão que 

cumprir com as normas exigidas 
para participar da seletiva.

Segundo o técnico das catego-
rias de base, Norberto Gorayéb, é 
o momento de reforçar os elen-
cos para chegar ainda mais longe 
nas competições. 

“Esse ano participamos, pela 
primeira vez, de campeonatos 
federados. Já fomos quinto lugar 
no Brasileiro Sub-16, sexto no Mi-
neiro Sub-17 e quinto no Estadual 

Sub-19. Agora, estamos com 1.500 
inscritos para a seletiva que vai 
acontecer este final de semana. A 
expectativa é a melhor possível, 
com a quantidade de atletas que 
estão vindo. Esperamos conseguir 
formar um time ainda mais forte 
do que tivemos este ano. Aguardo 
todos na seletiva, pois 2025 pro-
mete”, comemorou.

No dia da avaliação, será obri-
gatório a apresentação de docu-

mento de identificação com foto. 
A lista dos selecionados, entretan-
to, será divulgada previamente. A 
primeira etapa da avaliação será 
no dia 13, dividida pela faixa etá-
ria, com os seguintes horários:

-2010 em diante, às 9h
-2009, às 11h
-2008, às 14h
-2007, às 16h
Mais informações podem ser 

obtidas pelo número (38) 9 9179-

1115 | Norberto Gorayéb.

Serviço:
Seletiva Categoria de Base 

Montes Claros Vôlei
Público: nascidos a partir de 

2007
Data: 13 e 14 de dezembro
Horário: às 9h
Local: Ginásio Tancredo Neves
Endereço: Av. Lago Três Marias 

s/nº – Bairro Monte Carmelo

O técnico Gustavo Alfaro disse 
que conversou com o volante ar-
gentino Fausto Vera, do Atlético, 
sobre uma possível convocação 
para a Seleção Paraguaia. O jogador 
de 24 anos tem dupla nacionalida-
de e prometeu pensar no assunto. 
Sem chances de jogar na Seleção 
Argentina, Vera pode optar pelo Pa-

raguai. Ele, contudo, ainda parece 
reticente com a ideia, segundo as 
palavras de Alfaro, que comanda 
a equipe paraguaia. “Com Fausto 
Vera, eu já havia conversado. Ele 
havia dito que gostaria de esperar 
um pouco”, disse o treinador.

Outro argentino que tem a pos-
sibilidade de jogar no Paraguai é o 

meia Cristaldo, do Grêmio.
“Quando tiveram suas vincu-

lações, eles serão jogadores que 
termos em conta como são todos 
os outros. Não posso garantir ab-
solutamente nada, algumas coisas 
têm que nascer nos jogadores para 
que eles possam fazer parte dessa 
seleção, são sinais que os jogado-

res têm que mandar para sabermos 
se poderemos contar com eles”. O 
Paraguai está na sexta colocação 
das Eliminatórias da América do 
Sul, com 17 pontos. Os seis primei-
ros se classificam para o Mundial e 
o sétimo disputará a repescagem. 
A próxima Copa do Mundo será 
disputada entre os dias 11 de ju-

nho e 19 de julho de 2026, em três 
países: Estados Unidos, México e 
Canadá.

O Galo contratou Vera junto ao 
Corinthians em julho deste ano. O 
clube combinou desembolsar 4,5 
milhõs de dólares (cerca de R$ 24 
milhões na época) em três parcelas 
por 80% dos direitos econômicos 

do jogador de 24 anos – desses, 
70% pertenciam ao Timão e 10% 
eram do Argentinos Juniors, que o 
revelou. O clube argentino mante-
rá os 20% restantes. Fausto Vera vi-
veu altos e baixos no time paulista. 
Contratado em 2022, ele disputou 
96 jogos pelo clube, com dois gols 
e quatro assistências.

Os Melhores
ESPETINHOS

você encontra
e porções

38 99881-9096
RUA GENÉSIO TOLENTINO N°15 - CIDADE NOVA

no VILLA espetaria
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Montes Claros, quinta-feira, 1212 SOcial

A DIPLOMAÇÃO DOS ELEITOS nas últimas ejeções pelo 
Juiz Adilson Nunes como não poderia ser diferente foi pres-
tigiadíssima. O grande salão da OAB chegou a ficar peque-
no. Tudo nos conformes e o Prefeito Eleito GUILHERME 
GUIMARÃES foi aplaudidíssimo junto com a esposa Euna. 
É claro que fui lá cumprimentar o amigo que tenho certeza  
que fará uma administração histórica.

VIVAS PARA MINHA GRANDE AMIGA Beth Curi que este-
ve aniversariando ontem

SEMPRE MARAVILHOSA Maria Inês Narciso já em ritmo 
de Natal no seu ap em BH

OUTRO ANIVERSARIANTE DESTA SEMANA foi Samuel 
Figueira recendo o carinho da esposa Lila

OUTRA AMIGA MARAVILHOSA que esteve aniversarian-
do foi Luciene Martins. Vivas para ela também

O PREFEITO HUMBERTO SOUTO que como sabem vai 
encerrar sua brilhante carreira política de 65 anos de vida 
pública como Debutado, Ministro e agora como o melhor 
prefeito na história de Moc. Na foto com sua esposa Tetê 
Mangabeira e este jornalista.

TAMBÉM BASTANTE APLAUDIDO o vice Prefeito eleito 
Otávio Rocha na foto com a esposa   Janice Mendes Richa, 
os filhos Otavio e Malu, a Presidente da ACI Gislaine Lopes 
e Newton Figueiredo.

ENCONTREI ALI VÁRIOS AMIGOS como Mazinho Cunha 
e Adaulto Marques

ECONOMIA NOS TRILHOS 

CASO ADEQUEM OS CORTES do governo à realidade 
necessária, deputados e senadores sairão como vilões para 
aqueles que perderem benefícios, enquanto os petistas do 
governo posariam de mocinhos e ainda se beneficiariam de 
uma economia nos trilhos. Lula é, de fato, muito ardiloso.

ARDILOSO

A BRIGA ENTRE LEGISLATIVO E STF é pelo sistema de 
governo. Judiciário tenta “consertar” pela via jurídica um 
longo processo pelo qual o Congresso avançou sobre o 
Executivo por meio da alocação de recursos via orçamento 
público. O problema das emendas parlamentares entre STF 
e Congresso deixou há muito de ser questão de transparên-
cia no uso do dinheiro público, embora também seja. Os 
dois poderes estão engalfinhados em torno da definição de 
sistema de governo.

FINAL DE ANO

MESMO COM A NOSSA MOEDA sendo desvalorizada 
devido à alta absurda do Dólar e gastança do Governo, o 
comércio tem reagido neste final de ano. Comerciantes sá-
bios continuam promovendo tentadoras promoções para 
que nada fique “ encalhado”. O negócio é mesmo “fazer 
dinheiro”.

DECORAÇÃO NATALINA

MAS O CLIMA DO NATAL está aí nas espetaculares de-
corações em várias lojas, Shoppings e algumas praças da 
cidade, gostei de ver na “Center Pão” o som de várias músi-
cas natalinas. Que outros sigam o exemplo. Nas residências 
muitas estão dando verdadeiro show de bom gosto neste 
clima tão belo e esperado.

FÓRMULA 1 

GABRIEL BORTOLETO vence a F2 e vira sensação de in-
ternautas brasileiros. O garoto de 20 anos já tem contrato 
garantido com a Sauber para 2025 e vai representar o Brasil 
na Fórmula 1. Borto será o primeiro brasileiro a disputar 
uma temporada na principal categoria do automobilismo 
desde 2017.

A RENOMADA ESTILISTA IETE DAVID 
está a mil, pois brevemente estará inaugurando seu novo e 
moderno atelier.

Aliás sua maravilhosa filha Izabella David que também 
vem fazendo sucesso na confecção de roupas infantis, este-
ve aniversariando ontem. Vivas também para ela.

JÁ ESTÁ NA BOCA DO POVO os nomes que 
ocuparam as Secretarias Municipais. Mas tudo não passa de 
especulações. Vamos aguardar depois de janeiro.

LULA ACUSA O ‘MERCADO’ pelos sintomas, 
mas é o governo dele que está criando a doença. Cortes 
propostos pelo Executivo, na maior parte, estão mais no 
mundo da contabilidade do que no mundo das coisas reais.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP

Com o vereador Odair Ferreira e o casal prefeito Humberto 
e Tetê. Mais detalhes nas próximas coluna sobre esta sole-
nidade tão importante


